

Día de los boers

CRONICA - 1-12-92 -
Proyecto de ley pachista

Trelew (Agencia).- Con la firma de los diputados pachistas Guillermo Schneider y Rafael Aragón, fue presentado en la legislatura un proyecto de ley, cuyo fundamento señala: "La trayectoria de nuestro joven y cosmopolita país, está plagada de hechos y circunstancias que quizá por esta misma corta existencia, aún no ha podido plasmar nacionalidad, integrada por españoles, italianos, alemanes, franceses, galeses y en general ciudadanos de todas las razas del mundo que han adoptado este bendito suelo como sus patria definitiva, guardan un cálido lugar en nuestro reconocimiento los inmigrantes sudafricanos denominados "Boers", que con su esfuerzo, sacrificio y tesón, contribuyeron a poblar y afianzar nuestra soberanía en la entonces desolada patagonia".

"Dichosos poseedores de un espíritu indomable, prefirieron la aventura de lo desconocido, lo remoto, lo misteriosamente lejano, antes que el sometimiento a reglas ajenas a su idiosincracia; no pudieron defender su amado terruño con la fuerza de las armas porque no eran guerreros, pero sí pudieron imponer su voluntad espiritual ineludible para rechazar el dominio con el que los poderosos trataron de subyugarlos", se agrega.

"Así, anhelantes de libertad y respeto, llegaron a nuestras playas allá por 1902. Desde entonces su odisea en el páramo patagónico recorrió toda la gama de vicisitudes que normalmente se convierten en inseparable acompañante de los intrépidos pioneros; la dureza del clima, la falta de caminos y medios de transporte, la inexistencia de sistemas de comunicación, la aridez del suelo y la violencia de los vientos patagónicos, no fueron suficientes obstáculos para hacer desistir a estos bravos colonos de su empresa, la firmeza de sus voluntades y su espíritu indomable doblegó finalmente la fuerza de la naturaleza", se enfatiza luego. Además se consigna: "No por cortesía sino con estricto sentido de justicia considero necesario señalar en párrafo aparte el valor que tuvo para los colonizadores el apoyo de sus abnegadas muje-

res; junto a ellos, paso a paso y hombro a hombro, compañeras infatigables, esposas y madres, fueron la sabia que sostuvo la vida de estos hombres en medio de la soledad y las adversidades; la fuerza incontenible que no supo de desmayos ni renunciamentos convirtiéndose en definitiva en los puntales que sostuvieron el andamiaje construido por los pioneros. Los réditos de esa epopeya, al igual que la de los galeses en nuestro valle, no solamente están a la vista de todos los ciudadanos argentinos, sino que de hecho se han convertido en los cimientos sobre los que hemos edificado nuestra patagónica".

"El pueblo argentino en general y los chubutenses especialmente, debemos a estos bravos hombres y mujeres, gran parte de nuestro desarrollo actual; nuestra tradicional generosidad para recibir con los brazos abiertos a todos los hombres del mundo que quieran habitar este suelo, se ha visto una vez más ampliamente recompensado; estos colonos que llegaron pidiendo solamente libertad, respeto y trabajo, nos han dejado su cultura y el ejemplo inigualable de su devoción por los derechos del ser humano como tal", se remarca y también se puntualiza: "Nuestro reconocimiento a estas intrépidas y sacrificadas familias, no puede limitarse a un simple homenaje realizado en una circunstancia puntual; creo que debe ser mucho más profundo y merece quedar insertado en nuestra historia; por eso, en el entendimiento de que este honorable cuerpo comparte esta inquietud de estricta justicia".

Fecha recordatoria

"Por ello: La Legislatura de la Provincia del Chubut sanciona con fuerza de ley -dice el proyecto del bloque del PACH- queda instituido en el Departamento Escalante el día 4 de junio, como fecha recordatoria del desembarco de los primeros inmigrantes Boers en las playas de nuestra provincia".-